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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 7. Sitzung des Ortsrates Kalkriese 
vom 17.01.2018 

Gaststätte "Varus Deele" Venner Str. 67, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Auf der Heide  
Herr Axel Menkhaus  
Herr Wilfried Pösse  
Herr Ralf Stockhowe  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katrin Pösse  
Frau Sigrid Tiemann-Garlich  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Martin Negel  

Gäste 
Ralf Finke Windpark 1 Kalkriese GmbH & Co. KG 

Verwaltung 
Herr Carsten Schuckmann  

Protokollführer 
Herr Thomas Hentze  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Krause  
 
 
Beginn: 18:30  Ende: 20:30 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.10.2017   

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese   

 6   Aktueller Sachstand zum Bebauungsplan Nr. 158 "Windpark Kalkriese 1" durch die 
Stadtverwaltung  und ein Mitglied der Windpark Kalkriese 1 GmbH 
 

  

 7   Haushaltsplanberatungen für das Haushaltsjahr 2018   

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Kalkriese für das 
Haushaltsjahr 2018 

  

 9   Sachstandsbericht ÖPNV Kalkriese, Museum und Park Kalkriese usw.   

 10   Zukunftsperspektiven und weitere Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese 
(Dorfentwicklungsmaßnahmen, Benennung von konkreten Vorhaben für die 
Fördergelder beantragt werden sollen) 
 

  

 11   Beantwortung von Anfragen   

 12   Anfragen und Anregungen   

 13   Einwohnerfragestunde in Kalkriese   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Bei der Kellen eröffnet die 7. Sitzung des Ortsrates Kalkriese, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
TOP 6 wird gegen 19:30 Uhr behandelt, da die Mitglieder der Windpark 1 Kalkriese GmbH & Co. KG 
erst später zur Sitzung hinzukommen.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.10.2017  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Bei der Kellen berichtet über die seit der letzten Sitzung von ihm bzw. den Ortsratsmitgliedern 
wahrgenommenen Termine. (s. Anlage 1)  
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TOP  5 Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese  
 
Herr Christian Bei der Kellen möchte wissen, wann der Breitband Kabelausbau im Jahresverlauf 
2018/19 für Kalkriese erfolgen wird. Er bemängelt die Informationspolitik seitens der Verwaltung. 
Nach seinem Kenntnisstand sind die Submissionen für die Tiefbaumaßnahmen im Herbst des letzten 
Jahres erfolgt. In welchem Zeitrahmen die Arbeiten durchgeführt werden, ist nirgendwo 
angekündigt. 
 
OBM Bei der Kellen teilt hierzu mit, dass ihm seit der Präsentation in der letzten Sitzung, keine 
neueren Informationen vorliegen. 
 
 
TOP  6 Aktueller Sachstand zum Bebauungsplan Nr. 158 "Windpark Kalkriese 1" 

durch die Stadtverwaltung  und ein Mitglied der Windpark Kalkriese 1 
GmbH 

 

 
Herr Finke informiert als Sprecher der Windpark 1 Kalkriese GmbH & Co.KG ausführlich über den 
aktuellen Sachstand: 
 

 Im Rahmen der Straßenabnahme müssen zwei Asphaltübergänge im Bereich Gildehaus und 
zur Grenze Richtung Vörden (Siemes Tannen) angeglichen werden. 

 

 Eine Beschilderung der Kabeltrasse im Windpark wurde aufgestellt. 
 

 Erdmaßnahmen an der Anlage 1 sind noch nicht abgeschlossen. 
 

 An zwei Anlagen sind Schäden am Umspannwerk entstanden, die mittlerweile behoben 
worden sind. 

 
ORM Auf der Heide fragt an, ob die radargestützte Befeuerung noch im Windpark Kalkriese 
nachgerüstet wird.  
 
Herr Finke teilt mit, dass diesbezüglich noch nichts Konkretes geplant ist. 
 
OBM Bei der Kellen erklärt, dass die Betreiber des Windparks Ahrensfeld/Wittefeld an einer 
gemeinschaftlichen Lösung interessiert sind, da sie sich dadurch Kosteneinsparungen erhoffen. Er 
spricht sich daher für eine gemeinsame Lösung aus. 
 
Herr Finke verweist darauf, dass die Anlagenbetreiber zu einer entsprechenden Anschaffung 
verpflichtet sind. Dieses gilt jedoch nicht für den Windpark Kalkriese. Insofern hat die Nachrüstung 
keine Priorität. 
 
ORM Pösse berichtet, dass einige Obstbäume am alten Sportplatz nicht angegangen sind. Er möchte 
wissen, wer für die Nachpflanzung zuständig ist. 
 
Herr Finke erinnert, dass die Nachpflanzung auch auf Initiative des Ortsrates erfolgte. Insofern wäre 
es sinnvoll, wenn sich ein Mitglied des Ortsrates bereit erklären würde, die Nachpflanzung mit der Fa. 
Igel zu koordinieren.  
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Hinsichtlich der in Aussicht gestellten Spende für den Ortsrat Kalkriese informiert OBM Bei der 
Kellen, dass die Einzahlung bei der Verwaltung zweckgebunden getätigt werden sollte. Nach Eingang 
der Zuwendung soll in Absprache mit Vertretern des Ortsrates und der Vereine überlegt werden, wie 
die Mittel sinnvoll eingesetzt werden können. 
 
 
 
  
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen für das Haushaltsjahr 2018  
 
OBM Bei der Kellen erläutert die Haushaltsstellen, die den Ortsrat Kalkriese direkt bzw. indirekt 
betreffen. Dem Ortsrat liegt eine Übersicht der Haushaltsmittel für das Kirchspiel Engter vor. 
 
ORM Menkhaus verweist auf das Protokoll vom 19.10.2017, wo bereits über den Antrag der 
Sanierung der Flutlichtanlage am zweiten Sportplatz einstimmig abgestimmt wurde. Er stellt den 
Antrag, entsprechende Haushaltsmittel für die Sanierung der Flutlichtanlage am zweiten Sportplatz 
mit in den Haushaltsplan 2018 einzustellen. 
 
OBM Bei der Kellen lässt über diesen Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Kalkriese für 

das Haushaltsjahr 2018 
 

 
Dem Ortsrat liegt die Auflistung des Sachkontos „Ortsratsmittel Kalkriese“ aus 2017 vor.  
Das Konto weist ein Plus von 1.877,81 € auf.  
Mit dem neuen Haushaltsansatz stehen insgesamt 8.477,81 € für das Jahr 2018 zur Verfügung. 
 
Folgende Vorschläge der SPD-Fraktion werden von ORM Auf der Heide eingebracht: 
 
FC Kalkriese 500,00 € 
FC Kalkriese, Weihnachtsfeier 300,00 € 
Heimatverein Schmittenhöhe 450,00 € 
Schützenverein Kalkriese 450,00 € 
Verfügungsmittel OBM 600,00 € 
Volkstrauertag 50,00 € 
Ferienspaß Universum e.V. 100,00 € 
Umwelttag 200,00 € 
Neue Bühne Mehrzweckhalle (2.Anteil) 2.000,00 € 
Seniorenkaffee 600,00 € 
 
Die Entscheidung über weitere Anträge wird auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
OBM Bei der Kellen lässt über die Anträge abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig - aller Vorschläge  
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TOP  9 Sachstandsbericht ÖPNV Kalkriese, Museum und Park Kalkriese usw.  
 
ORM Negel stellt den von ihm entwickelten Flyer zum Thema Busverkehr von Kalkriese nach 
Bramsche vor und informiert über den aktuellen Sachstand.  
Es ist vorgesehen, den Flyer durch die Ortsratsmitglieder in Kürze an alle Haushalte in Kalkriese zu 
verteilen. 
 
Zum Thema Sachstandsbericht Museum und Park Kalkriese teilt OBM Bei der Kellen mit: 
 

 Das Osterleuchten findet auch in diesem Jahr wieder statt. 
 

 Im Jahr 2017 haben rd. 80.000 Besucher das Museum besucht. 
 

 Am 27./28.04.2018 findet eine neue Ausstellung statt. 
 
Die am Mittellandkanal stehende Informationstafel soll bei besseren Witterungsverhältnissen 
aktualisiert werden.
 
 
 
TOP  10 Zukunftsperspektiven und weitere Entwicklungsmöglichkeiten für 

Kalkriese (Dorfentwicklungsmaßnahmen, Benennung von konkreten 
Vorhaben für die Fördergelder beantragt werden sollen) 

 

 
OBM Bei der Kellen teilt mit, dass, wie in der letzten Sitzung bereits angesprochen, gemeinsam 
überlegt werden sollte, für welche Maßnahmen Fördergelder in Anspruch genommen werden sollten 
und bittet um Vorschläge. 
 
ORM Auf der Heide schlägt vor, dass die Verwaltung beauftragt wird, kurzfristig für die Sanierung der 
Alten Heerstraße von der Kreuzung Lappenstuhl bis zum Gemeindegebiet Venne sowie für die 
Optimierung der Kreuzung in Lappenstuhl (Vördener Straße – Alte Heerstraße) z.B. durch einen 
Kreisel o.ä. entsprechende Fördergelder über Dorfentwicklungsmaßnahmen usw. bei den 
zuständigen Behörden (Amt für regionale Landesentwicklung Weser-Ems, Dez. 3 Strukturförderung 
ländlicher Raum) zu beantragen. 
 
OBM Bei der Kellen lässt über die beiden Vorschläge abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 
 1 Enthaltung 
 
Über das Ergebnis der Beantragung erbittet der Ortsrat eine schriftliche Mitteilgung. 
 
 
 
TOP  11 Beantwortung von Anfragen  
 
ORM Pösse bittet nochmals, den Schotterbereich an der Bushaltestelle Campemoorweg in Höhe der 
gefällten Bäume nachzuschottern, damit der Schulbus besser rangieren kann. 
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TOP  12 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Tiemann-Garlich teilt mit, dass die an der Bushaltestelle Auf der Luhr zugesicherten Baken noch 
nicht aufgestellt sind. Weiterhin informiert sie, dass die Umsetzung der Bushaltestellenschilder noch 
nicht erfolgt ist. Zudem bemängelt sie den schlechten Zustand der Seitenräume in der Ortschaft und 
bittet um Ausbesserung. 
 
OBM Bei der Kellen teilt mit: 
 

 Es sind Freischneidearbeiten in der Ortschaft durchzuführen. 

 Ein Baugrundstück steht noch zur Verfügung. 

 Bürger, die an einer Trockenmauersanierung interessiert sind, sollten Kontakt mit der 
Verwaltung aufnehmen. 

 Am 15.04.18 ist der Wandertag des Heimatvereins. Anlässlich des 30-jährigen Bestehens der 
Schutzhütte Schmittenhöhe soll dort im feierlichen Rahmen der Abschluss stattfinden. 

 Aktueller Einwohnerstand  am 17.01.2018: 934, davon haben 918 ihren Hauptsitz in Kalkriese 
angemeldet. 

 
OBM Bei der Kellen berichtet, dass das Prüfverfahren hinsichtlich der Stromtrasse noch nicht 
abgeschlossen ist. Hier wurde aktuell durch den Landkreis Osnabrück und Cloppenburg nochmals der 
Verlauf an der Autobahn ins Gespräch gebracht. Bei dieser Lösung wäre Kalkriese in Form des alten 
Flugplatzes betroffen. 
 
 
 
TOP  13 Einwohnerfragestunde in Kalkriese  
 
Herr Christian Bei der Kellen bemängelt die Informationspolitik hinsichtlich seitens  Stadtwerke, VOS, 
Beckermann, PlaNOS, Stadtverwaltung usw. des Rufbusangebotes in Kalkriese. Es folgt eine rege 
Diskussion.  
 
 
 
 
 
 
 
Helmut Bei der Kellen Carsten Schuckmann Thomas Hentze 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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